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Bauhaus – Universität Weimar 
 
Fachschaftsrat Bauingenieurwesen 
Protokoll zur Sitzung vom 19.01.2016 
 
 

Protokoll 
 
Anwesenheit der Mitglieder: 
 
anwesend nicht anwesend Gäste 
   
Benz, Alexander Kühlewindt, Susanne (e) Meistermann, Lea (bis 19:28) 
Gölfert, Leonore  Schubert, Marcus 
Kersten, Peter   
Kettenberger, Julia   
Körting, Dennis   
Schwarz, Rebecca   
Vogler, Maximilian   
Regelmann, Julius (19:27)   
   
   
   

 
Redeleitung: Leonore Gölfert 

Protokoll:  Dennis Körting 

Dauer:  19:04 Uhr bis 21:30 Uhr 
 
Tagesordnung: 

1. Tagesordnung und Protokollkontrolle ....................................................2 

2. Begrüßung der Gäste ...............................................................................2 

3. Neues aus den Gremien ...........................................................................2 

4. Neues aus den Studiengängen ................................................................3 

5. Neubesetzung ...........................................................................................3 

6. Lehrevaluation ..........................................................................................3 

7. Masterbegrüßung .....................................................................................4 

8. Gesprächsrunde am 02.02.16 ..................................................................4 

9. Sonstiges ...................................................................................................4 

10. Termine der nächsten Wochen ................................................................5 

 
Nächste Sitzung: Dienstag,  02.02.2016        um 19:00 Uhr im Dachgeschoss der M18 
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1. Tagesordnung und Protokollkontrolle 

Die Sitzung wurde von Gölfert, Leonore um 19:04 Uhr eröffnet. Das Protokoll vom 
01.12.2015 liegt vor und wurde mit sieben ja Stimmen angenommen. Das Protokoll vom 
05.01.2015 liegt ebenfalls vor und wurde mit sechs ja Stimmen und einer Enthaltung 
angenommen. 

↑Top↑ 

2. Begrüßung der Gäste 

Begrüßt wurde in der Runde Meistermann, Lea und Schubert, Marcus 

↑Top 

3. Neues aus den Gremien 

Senat 

 Die Rahmenbedingung 4 wurde unterschrieben. 

 Vom Land wurde der Haushalt festgelegt. 

 Die Ziel- und Leistungsvereinbarung wurde vorgestellt und noch einige 
Änderungen vorgenommen. 

 Alle eingereichten Projekte für Bauhaus 100 hätten einen Gesamtumfang von 
18 Mio. €, weshalb ähnliche Projekte zusammengelegt werden sollen. 

 Im April 2016 werden für alle Fakultäten neue Wahlen stattfinden. 
 
StuKo 

 In der zweiten März Woche, soll das StuKo-Büro gereinigt und aufgeräumt werden. 

 Die Vollversammlung des StuKo und StuRa soll voraussichtlich am 03.02.2016 
sattfinden. 

 Vorschläge was mit den Räumen passieren soll in dem der Copyshop und zuletzt 
der Thoska-Tausch stattfand, können an den StuKo geleitet werden. 

 In Zukunft wird es einen Pressesprecher geben. 
 
Fakultätsrat 

 Eine Lehrende wird die Universität nach einem halben Jahr Aufenthalt wieder 
verlassen. Die aus der Beschäftigung entstandenen Kosten eines Laborumbaus 
wird vom Land weiter finanziert. Die Gelder für die Exzellenz-Professur sollen 
weitere 1,5 Jahre bereitgestellt werden. 

 Konzept zur Summary 2016 wurde vorgestellt und soll eventuell unter dem Motto 
Energie stattfinden. Unterstützung und Ideen können gerne von der 
Studentenschaft und der Fachschaftsrat eingebracht werden. 

 Der Career-Service hat seine Arbeit vorgestellt. 
 
Strategiekommission 

 Ein Konzept zu einem Masterstudiengang mit dem Titel Digital Engineering wurde 
vorgestellt. Dieser soll sich an international Interessierte wenden und auf Englisch 
gelehrt werden. Der Studiengang soll keine zusätzlichen Ressourcen benötigen 
Gelder verbrauchen. 
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Beirat der Universitätsbibliothek 

 Zum Bericht der HIS wurde ein Gutachten erarbeitet. Dieses wird mit der 
Stellungnahme der studentischen Vertreter übermittelt. 

 Eine Arbeitsgruppe aus allen betroffenen Universitätsbibliotheken und 
Bibliotheken, sowie Mitgliedern des Ministeriums werden der Umsetzung der 
neuen Maßnahmen auseinandersetzten. Als Vertreter der Bauhaus-Universität 
wurde der Bibliotheksdirektor benannt. 

 Zur Erwerbung von eBooks wird ein drittes, neues Modell ausprobiert. Dieses 
Modell kombiniert Nutzerabfragen mit der Expertise der Fachreferenten der 
Bibliothek. 

 Flüchtlingen soll es grundsätzlich ermöglicht werden den Bestand auch außer 
Haus zu nutzen. Diese Nutzung wird laut Benutzungsordnung auf Anfrage im 
Einzelfall genehmigt werden. 

 Die lange Nacht des wissenschaftlichen Schreibens wird es dieses Jahr wieder 
geben und soll am 08.Juni stattfinden. 

↑Top↑ 

4. Neues aus den Studiengängen 

 Keine Wortmeldung 

↑Top↑ 

5. Neubesetzung 

 Julia Kettenberger tritt aus persönlichen Gründen von allen Ihren Ämtern mit 
sofortiger Wirkung zurück. 

 Für die Arbeitsgruppe Informatik, den Senat und die Berufungskommission 
Immobilienwirtschaft werden neue Vertreter gesucht. 

 Weiner, Sarah würde ab April den Sitz im Senat übernehmen und Vogler, 
Maximilian diesen nach seinem Auslandssemester im Oktober übernehmen. 

 Für die Arbeitsgruppe Informatik gibt es einen Interessenten, der sich die Aufgabe 
noch überlegt. 

 Für den Masterstudiengang Baustoffingenieurwissenschaften wird ein/e neue/r 
Vertreterin gesucht. 

 Für die Berufungskommission der Exzellenz-Professur sollte der Fachschaftsrat 
nach einer interessierten Person suchen. 

↑Top↑ 

6. Lehrevaluation 

 Bei der Fakultätsrunde hat der Fachschaftsrat der Fakultätsleitung berichtet was 
wir bisher unternommen haben und welche Probleme an uns von den 
Studierenden herangetragen wurden. 

 Die Fakultätsleitung hatte berichtet, dass ihnen die Hände in der Angelegenheit 
gebunden sind. 
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 Ein Ausweichtermin am Dienstag soll den Studierenden die Möglichkeit geben die 
verpassten Vorlesungen nachzuholen. 

 Die Evaluation der Lehrveranstaltung wurde am 08.01.2016 durchgeführt. 

 War der Lehrende am Anfang des Semesters noch bemüht, hat er anscheinend 
komplett die Lust an einer zufriedenstellende Lehre verloren. 

 Das Durcheinander der Folien und Skripte ist zum Verstehen des Themengebiets 
sehr schwierig. 

↑Top↑ 

7. Masterbegrüßung 

 Für die Veranstaltung im Rahmen der Masterbegrüßung zum Sommersemester 
2016 wurden Vorschläge gesammelt. Unter anderem gab es die Vorschläge: 

- Eine Labortour in Verbindung mit anschließendem Grillen an der M18 
- Eine Proffessoren-Tour, in der sich einige Professoren vorstellen und 

anschließendes Grillen an der M18 
- Eventuell wird es eine Party geben die vom StuKo und dem StuRa der 

HfM organisiert werden soll in der zweiten Semesterwoche 

 Emails an die Studienanfänger mit der entsprechenden Veranstaltung und dem 
Datum, versendet Körting, Dennis. 

↑Top↑ 

8. Gesprächsrunde am 02.02.16 

 Eine Rückmeldung vom Dekanat und dem Summaery-Verantwortlichen gab es 
bisher nicht. Trotzdem geht der Fachschaftsrat davon aus, dass der Termin 
zustande kommt. 

 Die Dekan-Nachfolge soll angefragt werden. 

 Die Vorstellungen zur Summary 2016 sollen geklärt werden. 

↑Top 

9. Sonstiges 

 Die Summary 2016 soll mit studentischer Hilfe umgesetzt werden. Die 
Studierenden und der Fachschaftsrat sollen sich nach Möglichkeit einbringen. In 
den momentanen Vorstellungen können Projekte vorgestellt werden oder einfach 
eine Getränkebar organisiert werden. Ein Vorschlag des Fachschaftsrat wäre es, 
vermehrt Projekte in diesem Sommersemester anzubieten oder eine Bar aus 
entsprechenden schnellhärtenden Beton zu errichten. 

 Die Summary findet immer zeitnah der Prüfungsphase statt, weswegen 
vorgeschlagen wurde die Prüfungsphase um eine Woche später zu verschieben. 
Der Fachschaftsrat wird versuchen die Meinung der Studierenden einzuholen, 
dafür wird es als geeignet angesehen einen Fragebogen zu erstellen und in die 
Vorlesungen zu gehen. Dieses Meinungsbild soll dem Fachschaftsrat bei einer 
Entscheidung unterstützen. 
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 Für die T-Shirts haben vier Studierende den Rechnungsbetrag überwiesen. 
Diejenigen die sich nicht gemeldet haben, werden letzmalig angeschrieben. Die T-
Shirts werden dann umgehend bestellt und an die Studierenden überreicht. 

 Der Fachschaftsrat soll sich den NHRE-Studierenden vorstellen. Dies soll am 
28.01.2016 erfolgen. Benz, Alexander und Kersten, Peter übernehmen diese 
Aufgabe. 

.↑Top. 

10. Termine der nächsten Wochen 

 StuKo      25.01.2016 

 Gesprächsrunde Dekan und Summary 02.02.2016 

↑Top↑ 


